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换上更高技能水平的人
工人要会编程、懂英语等

“有一名工人第一天上班就把一个
价值 40万元的刀头弄断了。工人的技
术水平达不到机器和企业要求，已经严
重阻碍了企业发展。”东莞市恩盛机械
模具科技有限公司是一家从事专精制
作及超精密加工的制造工厂，过去 10
年，总经理邬彬没有被技术升级难倒，
现在却为招工一筹莫展。

晋江龙峰纺织公司从 2011年开始
试点机器换人，新增的2000多台设备都
属于自动化、智能化设备。“操作设备都
有PC端，操作指令都有英文，操作工人
至少要认识一些纺织英文单词，会编
程、设计等，有的还需要懂一些日语。”
公司副总经理卫巍感叹，“这样的工人
太难招了”。

广东、福建、山东等地人力资源行
政主管部门人士告诉记者，目前能适应
“工业 4.0”发展需要的技能人才已出现
明显结构性短缺。

“机器换人不是简单把人换下，而
是换上更高技能水平的人。”工信部
国际经济技术合作中心工业 4.0研究
所所长王喜文认为，高技能劳动者稀
缺已成为我国制造业转型升级的拦
路虎。

医疗商场所在的大厦环境优雅, 医
疗诊所和医生创业者可以“拎包入住”。

这两天，在杭州又诞生了一个新词
“共享医院”。一个由多家医疗机构“拼”
起来、实行医疗资源共享的医疗新模式
出现了。

浙江省卫计委批复同意了杭州一家
医疗商场的医疗资源共享模式，允许其

中一家医疗门诊部为入驻医疗商场的其
他医疗机构提供检验、病理、超声、医学
影像等医技科室及药房、手术室等共享
服务。而这家医疗商场本身就是由多家
医疗机构“拼”起来的，其中地下 1~5层
为购物区，6~20层则全部都是医疗商
场。消息一出，“共享医疗”这个新名词
成为热议的焦点。 据《都市快报》

特朗普说已就美国是否
退出伊核协议作出决定

新华社电 美国总统特朗普20日在纽
约表示，他已就美国是否会退出伊核问题全
面协议作出决定，但他拒绝透露决定内容。

特朗普当天在会见巴勒斯坦总统阿
巴斯后回答记者提问时作出上述表示。
当被问及美国是否会继续留在伊核协议
内时，特朗普重复说了三遍“我已经决定
了”，接着他说：“我会让你们知道我的决
定是什么。”

自总统竞选开始，特朗普一直对伊核
协议表示不满。19日，他在联大一般性辩
论上发言时对伊核协议表态强硬，称这是
“一边倒”的协议，是对美国的“羞辱”。他
说，美国无法遵守一份为伊朗发展核武器
提供掩护的协议。

不过，美国常驻联合国代表黑莉20日
上午在接受媒体采访时表示，特朗普在前
一天的讲话只是表示出总统对协议的不
满，但不能代表他已经决定要退出协议。

3年内缺口300万！

机器换人之后招不到操作机器的人了！

新华社电 近日，中国电子学
会发布的《2017中国机器人产业发
展报告》显示，我国连续五年为全球
最大工业机器人应用市场。

记者调查发现，不少制造业企业
在招聘机器人一线操作工时陷入困
境。记者近期在粤闽鲁等地招聘会
上看到，许多招聘机器人维护、操作、
编程的岗位，月起薪都在4000元~
6000元，高至二三万元，虽是“急
招”“急聘”，但不少企业仍空手而
归。

教育部、人社部与工信部发布
的《制造业人才发展规划指南》中预
测，到2020年我国高档数控机床和
机器人领域人才缺口将达到300
万，到2025年，缺口将进一步扩大
到450万。

为配合《中国制造2025》战略部署，
有关部门制定目标，到 2020年，制造业
从业人员中受过高等教育的比例要达
到22％，高技能人才占技能劳动者的比
例达到28％左右。

在 3年内填补相关缺口并非易事，
众多专家认为，优化强化职业学校对高
技能劳动者的培养能力是关键。苏海
南认为，当前大多职业院校的教育方法
与课程设置无法适应“工业 4.0”时代的
需求，改革势在必行。

东莞市技师学院从 2013年开始同
德国、英国等国家和地区开展合作办
学，将德国双元制和英国学徒制本土
化，目标是让学生技术水平达到世界水
准。据东莞市人力资源局局长司琪介

绍，首届中德班 116名毕业生在数百家
企业的争夺中被一抢而空，具有国际认
证的学生起薪在6000元~7000元。

邬彬在东莞技师学院转了一圈后
表示，这些新模式培养出来的学生，“留
得住、用得上”，受到企业青睐。

浙江师范大学职业教育研究所所
长张力跃认为，树立青年技工职业归
属感也是扩大高技能劳动力人群重要
一环。初中毕业就来到东莞市技师学
院学习的陈晓锋也考取了本科学历和
德国 IHK职业资格证书，现在在生产
线上操作最先进的放电机。“要操作这
些尖端的设备，必须有相当的文化功
底。我看的书和图纸有一部分是外文
的，我必须加倍努力。”陈晓峰说。

“宁可穿西装打领带去跑销售，也不愿意进车间当工人”
记者以“机器人操作”“机器人工程

师”等关键词检索各大主流招聘网站，
发现大量招聘岗位长期悬挂。

中国劳动学会副会长苏海南认为，劳
动力技能提升进程受到产业环境、教育制
度、薪酬体系、社会传统等多方面的影响，
“目前合格技工总量少，招聘自然不易”。

统计数据显示，目前，我国制造业
规模以上企业专业技术人员占人力资
源总数不到10％，特别是装备制造业规
模以上企业人才当中，具有研究生学历
高技能人才仅占总数的2％。

记者调查发现，一方面高技能人才
本身就稀缺，另一方面，一些高技能人
才投身一线岗位的意愿较低。泉州轻
工职业学院轻纺工程系的应届毕业生

王小福告诉记者，不少同学宁可穿西装
打领带去跑销售，也不愿意进车间当工
人，他们觉得工人虽然现在“能赚点”，
但未来“没前途”。

卫巍的企业有自己的办法。“我们企
业发展很快，技术工人确实能够实现与
企业共同发展。但一些规模小的企业，
晋升通道比较窄的，恐怕就面临高技能
工人的招聘难题。”

“大家对进工厂总有一些成见，但我
现在的工作环境和作业内容已经说明，
我只是另一种类型的‘程序员’，不是坐
在办公室对电脑画图，而是对着高端设
备写代码。”7月刚从东莞市技师学院“中
德班”毕业的杨继添说，他在学院获得了
本科学历和德国 IHK职业资格证书。

有职校毕业生起薪六七千被一抢而空

又一场大颠覆！
全国首家“共享医院”来了!

外交部：中方支持联合国
维和行动进行合理必要改革

新华社电 在昨日外交部的例行记者
会上，有记者问：联合国秘书长古特雷斯20
日在联合国维和行动安理会高级别会议上
对联合国维和行动提出改革目标。中方对
此有何评论？中方近年来更加积极主动参
与联合国维和行动的主要着眼点是什么？

发言人陆慷表示，9月20日，王毅外长
在纽约出席了联合国维和行动安理会高级
别会议，阐述了中方有关立场。陆慷说，联
合国维和行动是联合国维护国际和平与安
全的重要手段。中方支持联合国维和行动
与时俱进，在遵循《联合国宪章》宗旨和原
则、在会员国广泛共识基础上进行合理必
要改革，不断发展创新。陆慷说，中国在维
和领域目标只有一个，那就是为维护国际
和平与安全承担我们应有的国际责任。

王毅会见韩国外长康京和
部署“萨德”直接损害
中方战略安全利益

新华社电 9月20日，外交部长王毅在
纽约出席联合国大会期间会见韩国外长康
京和。

王毅表示，中方理解韩方维护国家安全
的需要，但我们坚决反对在韩部署“萨德”系
统，因为此举超出韩国自身防卫，直接损害
中方的战略安全利益。中方敦促韩方正视
中方的正当关切，尽快妥善处理这一问题，
切实搬开阻碍两国关系发展的绊脚石。

康京和表示，韩中建交25年来两国关
系取得巨大进展，也经历一些曲折。韩方
愿与中方加强沟通，争取找到妥善解决“萨
德”问题的办法，推动双边关系重新恢复活
力和动力。


